

De sol a sol

AL VUELO

El frío sigue, poco más o menos, con igual intensidad que en días anteriores, aunque no es cosa de asustar, pero sí de estar metidos en casita, al amor de la lumbre, haciendo solitarios.

A ratos, el cierre helado azota nuestro rostro inclememente y clava en nuestra epidermis agujetas de cristal, cebándose en los que no tenemos otro remedio que andar de un punto a otro buceando la noticia del día, que casi nunca parece en forma deseada, es decir, grande, de importancia, interesante.

Está como para nevar, dicen las gentes, pero el hecho es que no nieva y que, a pesar de todo, hace un tiempo soportable, sobre todo durante el día y en las «solanas» que la gente conoce y sabe aprovechar bien agrupándose en ellas para recoger sus cuerpos los rayos del sol hasta su postura.

Siguen los reclutas su instrucción en los paseos menos concurridos, haciendo el ejercicio de conjunto con la precisión y marcialidad de unos veteranos, y sigue la calma chicha en todas partes, incluso en el mar, cuya superficie en algunos momentos apenas si rizan las olas al llegar a los acantilados costeros.

El banquete popular en honor del alcalde, koshkero mayor de Donostia, ha sido un homenaje de simpatía, del cual guardará el señor Vega de Seoane gratísimo recuerdo.

«Hay que ver» cómo estaban los comedores del Hotel Central y el ambiente de camaradería y fraternidad que allí reinaba.

En el Victoria Eugenia siguen los triunfos de la Compañía Valenti-Vargas, y en la pantalla de los cines continúa la Raquel Meller de dueña y señora del público que acude a este espectáculo.

Hoy también, como ayer, hay que apuntar en la crónica negra un triste suceso ocurrido en Azcoitia, donde un árbol aplastó a un joven de 23 años.

El presidente de la Diputación y varios diputados han marchado en automóvil a Pamplona, para asistir a la entrada del nuevo prelado de aquella diócesis, señor Múgica.

Y no hay nada más de particular, como no sea la expectación producida por los partidos de foot-ball que hoy se jugarán en Atocha y en Anoeta.

Hay un elian, señores futbolistas.

ASORDEP.

El deporte vasco

En el Moderno

Ante numeroso público se jugaron ayer tarde los acostumbrados partidos, los cuales carecieron de competencia y, por lo tanto, de todo interés.

En primer término, Benavides y Campos rojos, contendieron con Ostolaza y Sasiaín, azules.

La ecátedra se fué con los colorados desde el primer momento—lo contrario hubiera sido un absurdo inconcebible—, estando muy acertada. De haber procedido de otro modo, los «inteligentes» hubieran demostrado que, a pesar de ir todos los días al frontón, son unos perfectos ignorantes en materia pelotística, incapaces de apreciar la enorme diferencia que existe entre Benavides y Campos y Ostolaza y Sasiaín, a favor de los primeros, cualquiera que sea la ventaja que los segundos lleven en el saque.

En las dos primeras decenas hubo algunos empates y ciertas mazadas de competencia; pero luego sucedió lo que no podía menos que suceder: que Benavides y Campos arrollaron a sus contrarios y que ganaron el partido de exámenes. Lo raro fué que Ostolaza y Sasiaín pudieran llegar a los 37 tantos para los 50.

En segundo lugar, Izquierre y Tacolo, colorados, contendieron con Guridi y Lesaca, azules.

Aunque esta vez las fuerzas de los contendientes estaban más equilibradas, el encuentro resultó muy partido al anterior, por cuanto no vimos nada digno de especial mención.

El partido fué ganado con relativa facilidad por Izquierre y Tacolo.

Frontón Lore-Bidea

IRUN (VENTAS)

Gran partido de pelota á mano para hoy domingo, día 24, entre los afamados pelotaris Anzola y Dongaitz, contra los navarros Sánchez y Castillo, a sacar del cuadro 2.

A las tres y media de la tarde.

- De Sociedad -

Santoral

Día 24. Domingo.—Santos Matías, Sergio, Ediberto y Flaviano.

Sol salé á las 6'55 y se pone á las 17'54.

Día 25. Lunes.—Santos Félix y Cesáreo.

Sol salé á las 6'54 y se pone á las 17'56.

Cuarto menguante el 27, en Sagitario.

Viales

Después de haber pasado unos días entre nosotros, ha regresado á la capital alavesa don Félix Alfaro.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Vitoria, don Ramón Rotaeche, que pasará unos días entre nosotros.

—Pasó unos días en esta ciudad, regresando á la invicta villa, don Policarpo Ibáñez.

DENTISTA :: :: MOLINS :: ::
Plaza Guipúzcoa, 2. 4.

—Marchó también á Bilbao el culto doctor don Ricardo Olazarri.

—Acompañada de su distinguida hermana Francisca, regresó á Pamplona el ingeniero industrial don Luis Astrain.

—Se han trasladado á la villa y corte los marqueses de Tamarit.

—En viaje de compras ha salido para Paris la acreditada modista de sombreros madame Renaud.

—Procedente de Madrid llegó el distinguido y culto farmacéutico que estuvo establecido en esta ciudad, don Augusto Leopoldo de Granada, persona muy conocida en San Sebastián, y particular amigo nuestro. El señor Granada regresará á la corte tan pronto como deje resueltos los asuntos que aquello le trajeron.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de la capital navarra, el culto abogado don Ramón Castillo, que pasará unos días en esta ciudad.

—Procedente de la capital navarra se encuentra igualmente en San Sebastián el industrial pamplonés don Francisco Fuentes Corral, que ha de gestionar en ésta la resolución de asuntos particulares.

—De regreso de la capital de la vecina república, y de paso para la villa y corte, llegó ayer á San Sebastián el propietario don Jaime Llopis Pisa.

—Ha venido de Bilbao el conocido industrial de aquella localidad don Gonzalo del Río.

Currito de la Cruz

Llevará mañana lunes, tarde y noche al teatro Victoria Eugenia, selecto público.

Lo más distinguido de la sociedad donostiarra ha adquirido las localidades preferentes de nuestro primer coliseo, para presenciar el estreno de «Currito de la Cruz».

Letras de luto

Por haberse cumplido ayer el primer aniversario de la muerte del señor don Emilio Vellilla y Marín, ocurrida en esta ciudad el 23 de Febrero del pasado año, se celebró en la parroquia de San Vicente la función de

Deja-Vela dedicada al reposo eterno de su alma, con numerosa concurrencia de familiares y amigos.

Renovamos nuestro sentido recuerdo á la esposa y demás familia.

—Según nos comunican de Villabona, ayer, á las diez de la mañana, se celebraron en la parroquia de Amalza, de aquella localidad, los funerales por el eterno descanso del alma del señor don Francisco Arregui Nimenia, y á continuación fué conducido el cadáver al cementerio de aquella villa, figurando en el numeroso concurso que seguía al féretro sus deudos y amigos y la mayoría del vecindario.

Repetimos el envío de nuestro sentido pésame á las apenadas espousa e hijas y demás familia del finado.

En la mañana de ayer falleció en esta capital el conocido señor don Venancio Muñoz y Alcaín, persona honorable que supo captarse con su buen carácter y excepcionales prendas, simpatías generales, por lo cual ha sido muy sentida su muerte.

Mañana, lunes, á las once, se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia de San Vicente, y después se organizará la comitiva que acompañará al cadáver desde la casa mortuoria hasta frente al funeral de la Concha, y una vez despedido allí el duelo, será conducido al cementerio de Motrico, donde recibirá cristiana sepultura.

El martes próximo se celebrarán también funerales por el alma del finado, en la iglesia parroquial de Motrico.

Acompañamos en su dolor á la afligida hermana doña Benita y demás parentes del finado.

En tal día como hoy

San Sebastián hace 30 años

DIA 24 DE FEBRERO DE 1894

De Irún vinieron a San Sebastián, para quejarse ante la Superioridad, unos 50 obreros de la Compañía Minera del Bidassoa, la cual adeudaba a dichos obreros los jornales correspondientes a cinco meses, jornales que los obreros no podían cobrar a pesar de las gestiones que habían hecho.

—Falleció don Darío Baroja, hijo de don Serafín. La muerte de tan conocido «errito-shemé» produjo gran sentimiento.

—Las trineras que se hicieron al mar para dedicarse a la pesca de la sardina regresaron de vacío.

—Por la noche, en una taberna de Ategorrieta, penetró un sujeto llamado Felipe Gabarain, que se lió a bofetadas con todos los concurrentes, sin motivo justificado.

Los serenos que acudieron fueron insultados y agredidos por dicho sujeto y un parente suyo llamado Domingo Berrido.

Los serenos sacaron el revólver para imponer su autoridad, y, ante argumento tan contundente, los camorristas se dieron a la fuga.

JOYERIA Y RELOJERIA DE A. ESTEBAN

(ANTIGUA CASA DE A. EPELDE)

Loyola, 10

Gran liquidación por próximo cierre

VERDADERAS GANGAS DURANTE UNOS DIAS

(CASA DE ABSOLUTA CONFIANZA)

Gran Casino

CINEMATOGRAFO

La noticia de que la Dirección artística del Gran Casino ha organizado una comida extraordinaria y baile de máscaras para el próximo domingo de Carnaval, ha tenido, como era de esperar, una acogida admirable y son ya muchas las familias que se han apresurado á reservar mesas.

La fiesta, como hemos dicho ya, se celebrará en la amplia sala del restaurante y salón contiguo, que van á ser artísticamente decorados con alegorías carnavalescas y serán amenizados por dos notabilísimas orquestas, para que la concurrencia no cese un momento en la danza, si ese es su gusto y se siente con fuerzas para ello.

La dirección del restaurante, por su parte, prepara un selectísimo menú, sin que por ello aumente el precio del cubierto, que será como de costumbre, 12 pesetas, sin vino.

Para asistir á esta fiesta será de rigor el disfraz ó en su defecto el traje de etiqueta para señoras y caballeros.

En la secretaría del Gran Casino y en el restaurante, se reciben encargos para reservar mesas.

CINEMATOGRAFO ARTISTICO

“Un matrimonio á noventa días”. Así, á noventa días. Sólo falta añadir el “vista”, al título de la película cómica, que es un título de película para que pueda figurarse el que leyero que se trata de una frase netamente bursátil, que indica el plazo de una letra bancaria.

Siembra, ya lo hemos dicho, es una cinta cómica, y no una cinta cómica así, como se quiera, sino que se trata de una película que es como un verdadero alarde de gracia fotoescénica.

“Un matrimonio á noventa días”, causó las delicias del público selecto y numerosísimo que ocupó por completo las localidades de la sala de fiestas de nuestro primer centro de recreo. Todas las escenas cómicas de que está plagada la película, fueron subrayadas con francesas carcajadas de los espectadores.

A continuación se pasó la comedia en cinco partes, titulada “La rosa de Niza”, un bello episodio sentimental, que mereció los unánimes elogios de la concurrencia.

EL TE DANZANT

Tuvo lugar ayer en los salones del restaurante, con la concurrencia de siempre, y la cooperación musical de la notable orquesta Izigane.

Extintores KUSTOS

y Avisadores “ALARMA”

Lo más POTENTE y perfecto para cumplir la Real Orden del 16 corriente

CASA KUSTOS

Paseo Recoletos, 5. Madrid.

Curación del asma después

de quince años de sufrimiento

Don Leandro García, agricultor en Montforte de Lemus (Lugo), escribe:

«Después de 15 años que sufría del Asma y de haber usado toda suerte de medicamentos que arruinaban mi bolsillo, ahora me felicito de haber tenido la idea de ensayar el maravilloso «Asthmador», pues apenas me apercibe de que tengo síntomas de algún ataque, hago enseguida una fumigación e instantáneamente siento un gran alivio, respiro más libremente y la crisis se me pasa.»

El «Asthmador» se vende en las buenas farmacias, centros de específicos y en el depósito general del doctor Schiffmann, Claris, 71. Barcelona.

TEATRO TRUEBA	SALÓN MIRAMAR	PALACIO BELLAS ARTES
PROGRAMA PARA HOY	PROGRAMA PARA HOY	PROGRAMA PARA HOY
A las cuatro, (sección infantil)	TOMASIN CONQUISTADOR	A las cuatro (sección infantil)
UN CUENTO INFANTIL	POR CASARSE CON LILLIAN	"TOMASIN. DETECTIVE DE HOTEL"
(Por niños)	PELUQUERIA FEMINISTA	CONQUISTA DE TRIQUITRAQUE
UN TAXIS POR FAVOR	A las seis menos cuarto	— Y —
— Y —	LA PRIMERA NOVIA	SASTRE Y HEROE
ENSEÑANDO AL MAESTRO	Y una película cómica	A las cinco, siete y diez noche
A las seis menos cuarto, siete y media y diez y cuarto	LA ETERNA LLAMA	VIOLETAS IMPERIALES
ESTABA ESCRITO	A las diez en punto (popular)	(Completa)
(Ocho partes)	LA PRIMERA NOVIA	por RAQUEL MELLÉN
	LA ETERNA LLAMA	